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2011 年教师暑期学习营教学计划与说明 

暑期学习营教学计划的编制与实施方案是遵循专业教学计划的规则，遵循课

程模块、课表编制、上下课时间、工学交替、作业、考核、考勤管理等程序进行

安排与管理，并按照集中与分散相结合原则、学习与实践相结合原则和讲授与讨

论交流相结合原则进行教学活动的组织。暑期学习营教学计划分为职教理念模

块、规范管理模块、资源建设模块、校企合作模块、机制体制模块成果和汇报

模块，各模块课程的安排将穿插进行。本次学习营的课程将由各职能处室/系部

分别组织，学院全程监控学习质量。包括考核学员和考核组织单位两方面。因此

在学习过程中，既有各位院长和督导部门深入课堂听课和深入企业教学巡视，也

将有劳动人事处对每门课程的组织进行质量调查与反馈。 

一、暑期学习营学制：两个月 

二、暑期学习营学习要求 

严格执行课表安排，提前 10 分钟进入会场。按指定区域就座，听从工作人

员指挥；上课前，会场内学员须将手机调至震动或关机，保持会场安静，不得随

意走动，不得提前退场，尊重培训人员，积极参与交流和讨论。 

参加学习的学员，每天结束后要进行总结，撰写“学习感悟”； “学习

感悟”由院级领导、教授、相关部门领导组成评审组将每天每位学员的“学习感

悟”进行审阅，推荐出优秀作品在全院范围内进行展示交流。 

三、组织管理要求 

1.切实加强培训的过程管理。各系部处室负责人要对本部门人员就参加整个

学习培训环节加强管理，做好记录，切忌走过场。学院将定期或不定期开展检查，

对组织不认真、管理措施不得力的系部处室进行通报批评。 

2.各学习培训项目承办部门要加强对学习培训档案资料的管理，按学院要求

整理好学习培训的各项文档、视频、影音等资料，并按时上报。 
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国际交流学院    李丹 

 

一天的学习完成了, 除了疲惫更是充实, 对

于专业建设还是将来努力的方向看到了希望。专

家们的讲座让人耳目一新，有种渐入佳境的感

觉，本以为是简单的说明，但更多的是启发与探

讨，引起大家的反思和共鸣。 

先是上午职业大学的冯勇教授针对做好高知教育改革的科研工作的讲座，

专家不仅仅从科研工作的必要性，科研范畴，科研立项分类，如何进行科研立项

等等方面进行讲解，让大家兴奋的是教授还实地用我院物流、汽车系现有的项目

进行现场分析与解析。看到这里，我也难以按捺自己心里的兴奋，真的想自己也

能参与到项目中去啊。忍不住在笔记本上奋笔写下一段文字： 

“中加班基础英语教师----基础教育？专业教育？专业与企业的结合点在

哪？基础英语如何与企业的需求相衔接？看到了汽车、物流方向的各个立项项

目，与优耐特的合作，汽车设备检测，运输车辆信息系统等等的研发，冯教授对

各个项目的分析与讲解，不仅仅是启发，还有的感叹。英语教师不能当局外人，

中加班也要积极的投入科研中去！” 

    下午两点多本应该是夏天 容易发困的时候，这时的我却睡意全无，如果说

上午是积极投身科研的冲劲，那么下午则是给我的醍醐灌顶一般。麦可思公司的

王伯庆博士带着他的团队，滔滔不绝的讲解，详细的数据分析与汇总，还有我们

那份对本专业毕业生数据暴光的小小忐忑，从对博士团队讲解的啧啧赞叹，到

后的不舍下课，一切的一切都是那么的引人入胜。在这个讲座中，我看到了激情，

看到了敬业，看到了分析专家的睿智，深深的感慨于那独到的分析精准，全面的

数据统计方向。实在是太喜欢听了， 后索性放下笔，专心去听、去思考、去分

析。还有校友捐赠的启示，对专业建设的建议，大家都深深的被博士团队的睿智

和幽默所吸引。 

今天这所有一切的一切，都源自于院领导的先见与先为。可以说，除了努

力工作，我还有什么理由停滞不前呢？还有什么理由不忘我的工作呢？ 想要大

声说：我学习，我进步；我工作，我快乐！ 
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网管中心  杨国震 

 思路的改变，要与时俱进，符合时代的大趋势，

做一些真正有意义的科研项目，真正能够为企业服务的科研项目，真正能够创造

效益的科研项目。 

 让数据说话，以事实为基础，数据挖掘将数据形成技术指标，为决策服

务、为管理服务，为教学服务，成为一种崭新的决策辅助工具。活学活用，学以

致用才是用好这一工具的关键。 

 开拓视野、活跃思路，一个简单的校友录可以演变成为一个新的交流平

台，一个潜在的资源池、一个宣传与被宣传的阵地。 

 语言是一种艺术的载体，如何让语言在我们的课堂上变成艺术的升华是

一门我们需要永远钻研的课题。 

汽车技术研究所   闫雪锋 

将原来客观单一的选题通过教育层面转向技术层面，实现定性问题采用定量

的解决方式，不失为一种思维方式微妙的转换，不是单纯的分析教育，而是把教

育问题量化为技术问题，这样在解决途径上就相对宽广，选题的方向也就相对明

确了。 

办公室    刘宇 

化不行为可能。当王恺研究员讲到天津滨海新区是如何提升到国家发展战略

层面时，我感觉到的是，“世间无难事，只怕有心人。”无论我们面临什么样的困

难，都不要慌张，按照自己原先规划的方案，结合当时的情况，一步一步的走下

去就会成功。但是要特别注意对工作进展情况的宣传，通过宣传争取更多的人支

持我们的工作，这是很重要的。 

路桥工程系 史洪江 

通过学习，我对科研工作有了新的认识。正如专家所说，科研是工作的引领，

没有科研不会有工作的创新。现在高职教育改革进入了深水区，现在没有哪一家

之言是放之四海而皆准的真理。其实，这也为我们每个人都提供了一个良好的契

机，我们每个人只要能够潜下心来，踏踏实实的研究高职教育，或许都会成为一

名成功的高职教育家。在高职教育的论坛上，发出自己有影响的声音。但无论做

什么，都要改革，都要创新。其实改革与创新本身就是科研工作。自己以前对于

 3



 

 4

科研工作的理解比较狭隘。对于自己的工作岗位，如何把系里教学工作抓好，采

用什么机制让老师更有积极性，怎样组织教学才会让学生取得更好的学习效果。

是 2+1 还 1+1+1,这些都是可以探索和研究的课题。总之，今后自己将下功夫对

系里的教学安排和教学组织方面进行研究。争取将系里的专业建设成精品专业。

提升专业在社会的知名度和影响力。 

路桥工程系   孙萌 

我们的一些购入较早的仪器（如沥青针入度仪）是手

动的，但是几年后企业里开始使用操作更简单、结果更准确的自动仪器，我们当

初购入的仪器价钱都比较昂贵，如果此时我们将之淘汰的话势必会造成资源的浪

费，但是如果不更换，学生练习的仪器就会与实际的有差距。以上都是我们的教

学工作中存在的一些十分严峻的问题，如何充分利用现有资源进行教学，既不浪

费资源又能收到良好的教学效果，缩短课堂与企业的距离，是我们一直研究的课

题。 

汽车工程系   陈长春 

我们可以通过下企业和企业的领导师傅保持高度的

联系与沟通，有时间去深入企业实际工作，没时间去，随时和企业保持联系，了

解新技术、新车型、新工艺用于教学。真正让我们的老师和企业市场的变化同频

共振。这样我们讲的、练得才不会过时。有企业经历是不一样，我在企业工作过，

好多案例用于教学学生真得很感兴趣，达到了很好的教学效果。 

经济管理系  路娟 

教师本身应重视理论知识的补充，积极参加培训与交流活动，掌握本领域

的 新理论知识；实践技能的锻炼形式应拓展，教师应在企业真实任务的情境下

进行实战，而不是肤浅的调研与客串，作为企业的一员进行企业工作，这需要企

业、学院、教师的三方面努力。教师只有以企业一员的身份真正融入企业，才能

切实了解企业对人才的需求，才能以企业的实际需求为中心进行教学设计。 

要使我们的学生区别于非营销专业的营销人员，有更好的职业发展路径，

就必须将学校教育做得更好，知识体系的架构、实训环节的设置都要为学生的长

远发展服务，培养企业稀缺的高素质的营销人才。 
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